

Betreff:

**Straßenbenennungen im Baugebiet "Wenden-West, 1.
Bauabschnitt"**

Organisationseinheit:

Dezernat III
61 Fachbereich Stadtplanung und Geoinformation

Datum:

04.11.2021

Beratungsfolge

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 322 Nördliche Schunter-/Okeraue
(Entscheidung)

Sitzungstermin

17.11.2021

Status

Ö

Beschluss:

„Die neue Erschließungsstraße im Gewerbegebiet „Wenden-West“ erhält den Namen **Rottloffring**.

Die Verlängerung der Straße Am Wasserwerk bis zur Veltenhöfer Straße erhält den Namen **Am Wasserwerk**.

Die Straßenbenennungen werden erst mit der Aufstellung der Straßennamensschilder wirksam.“

Sachverhalt:**Beschlusskompetenz**

Die Zuständigkeit des Stadtbezirksrates ergibt sich aus § 93 Abs. 1 Satz 2 Nr. 3 NKomVG.

Begründung:

Der Rat der Stadt Braunschweig hat am 11. Mai 2021 (Drucksache [20-14316](#)) den Bebauungsplan „Wenden-West, 1. BA“, WE 62 beschlossen. Das Baugebiet wird durch zwei neue Straßen erschlossen (siehe Anlage).

Maßgebliche Ziele der Straßenbenennung sind die Sicherung einer einfachen und eindeutigen Orientierung sowie die Aufrechterhaltung der Sicherheit und Ordnung (z. B. bei Einsätzen von Rettungsfahrzeugen). Die Benennung der geplanten Erschließung unterstützt die Einhaltung dieser Ziele.

Im nordöstlichen Plangebiet wird die bestehende Wohnbebauung in der Straße „Am Wasserwerk“ erweitert und arrodiert. Aus fachlicher Sicht ist es notwendig, die als Erschließung in diesen neuen Teilbereich des Baugebietes führende Straße „Am Wasserwerk“ im Sinne einer U-Erschließung zu verlängern, da die Straße ohne Unterbrechung weitergeführt wird. Die in der Örtlichkeit vorhandene Zählrichtung der Hausnummern nach dem Pariser System (beidseitig abwechselnd – gerade/ungerade – aufsteigend) ermöglicht problemlos eine Fortsetzung der Nummerierung, ohne dass Bestandshausnummern geändert werden müssen.

Entlang der Autobahn A 2 ist die Entwicklung von Gewerbeflächen vorgesehen. Zur

Wahrung des historischen Namensgutes sollen durch künftige Bebauung fortfallende historische Flur- und Lagebezeichnungen nach Möglichkeit durch Straßennamen erhalten bleiben. Die Verwaltung hat hierzu Kontakt mit dem zuständigen Ortsteilheimatpfleger aufgenommen. Die in der unmittelbaren Umgebung vorhandenen Flurnamen sind bereits in der Vergangenheit für Straßennamen in Wenden verwendet worden. Die Verwaltung regt deshalb in Abstimmung mit Herrn Kleineberg an, den alten Flurnamen „Rottloff“ aus der nahen Umgebung des Baugebietes zu wählen. Der Namensteil „Rott(e)“ hat, wie z. B. in Rottebachweg oder Flachsrottenweg, die Bedeutung Senke bzw. Fläche, auf der Wasser gut gehalten wird. Aufgrund der vorgesehenen ringförmigen Straßenführung im Gewerbegebiet bietet sich die Verwendung des Grundwortes Ring für den künftigen Straßennamen an.

Die Verwaltung schlägt somit vor, die neuen Erschließungsstraßen im Baugebiet „Wenden-West, 1. BA“ gemäß der Anlage mit den Namen „Am Wasserwerk“ und „Rottloffring“ zu benennen.

Leuer

Anlage/n:

Kartenausschnitt zur Lage der Straßen